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  OGGETTO: MOZIONE  PRESENTATA DAL GRUPPO CONSILIARE P.D. AVENTE PER

OGGETTO: “LA NUOVA METROTRANVIA 0,/$12� 3$5&2� 125'� ±� '(6,2� ±
6(5(*12. OCCASIONE DA NON PERDERE PER MIGLIORARE IL TRASPORTO
PUBBLICO E PER RIQUALIFICARE UNA PORZIONE IMPORTANTE DELLA
CITTA’”.

L’anno   duemiladieci  addì   ventidue  del   mese  di  marzo  alle  ore  20 ,30   nella  solita sala delle
adunanze, alla  1^  convocazione di oggi, partecipata ai sigg. Consiglieri a norma di legge, si è
riunito il Consiglio Comunale in sessione straordinaria ed in seduta pubblica.

In seguito ad appello nominale risultano essere presenti i seguenti consiglieri in carica compreso il
Sindaco:

cognome e nome carica presenti assenti
1 GHISELLINI SERGIO Sindaco X
2 PABA MAURIZIO Consigliere X
3 CHIESA DARIO Consigliere X
4 CORDINI IVAN Consigliere X
5 MANGONE AURELIO Consigliere X
6 DI BIASE PIERSANTE Consigliere X
7 TAMAGNINI LUIGI M. Consigliere X
8 SPINOSA MASSIMILIANO Consigliere X
9 CHECCHIA LORENZO Consigliere X
10 SALA PAOLO G. Consigliere X
11 CIRANNA FRANCESCO Consigliere X
12 MAGGI ELENA Consigliere X
13 MELI ANTONIO Consigliere X
14 MILANESE RENATO Consigliere X
15 RECANATI FRANCA Consigliere X
16 GAIANI LORENZO Consigliere X
17 BERGOMI ANNA MARIA Consigliere X
18 TOZZO EDOARDO Consigliere X
19 GALLI AUGUSTA Consigliere X
20 RAVAROTTO MARIA ELENA Consigliere X
21 LAMANNA CATERINA Consigliere X

16 5

Sono altresì presenti i  consiglieri Tamagnini L., Ciranna F. e Spinosa M. entrati dopo l’appello: i
presenti sono pertanto n. 19.

Sono altresì presenti:
cognome e nome carica presenti assenti

1 CANNATELLI MARIA GAETANA Assessore X
2 MORONI MONICA MARIA Assessore X
3 PARODI GIANLUIGI Assessore X
4 SALPIETRO SEBASTIANO Assessore X
5 REITANO ANTONINO Assessore X
6 PERNA ENRICO Assessore X

Risultato legale il numero degli  intervenuti, assume la presidenza la consigliera Elena Maggi nella
sua qualità di Presidente del Consiglio.

Partecipa il Segretario Generale dott.ssa Chiarina Carmela Urbano.
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Provvedimento C.C. n. 26 Seduta del 22.3.2010

OGGETTO: MOZIONE PRESENTATA DAL GRUPPO CONSILIARE P.D. AVENTE PER
OGGETTO:  “LA NUOVA METROTRANVIA MILANO PARCO NORD –  DESIO –
SEREGNO. OCCASIONE DA NON PERDERE PER MIGLIORARE IL TRASPORTO
PUBBLICO E PER RIQUALIFICARE UNA PORZIONE IMPORTANTE DELLA
CITTA’”.

Il Presidente dà inizio alla discussione sull’argomento iscritto al punto 7 dell’ordine del giorno.

Il Consigliere Paba Maurizio del gruppo Lega Nord presenta una mozione incidentale sottoscritta
dai gruppi consiliari Lega Nord e P.D.L. che viene distribuita in copia a tutti i consiglieri comunali.

Il Presidente invita il relatore della  mozione presentata dal gruppo P.D., consigliera Recanati
Franca,  ad illustrare il testo proposto.

Seguono alcuni interventi dei Consiglieri per i quali si rinvia al testo integrale del resoconto della
seduta, depositato agli atti.

Il capogruppo P.D. Gaiani Lorenzo chiede che venga illustrata la mozione incidentale per poter
individuare eventuali convergenze e proporre, pertanto, per la votazione un testo condiviso da tutti
i gruppi.

Il consigliere Paba Maurizio illustra la mozione incidentale presentata dai gruppi P.D.L. e Lega
Nord.

Il Presidente dispone una sospensione dei lavori consiliari alle ore 0 ,25.

Alle ore 0 ,45, alla ripresa dei lavori i presenti risultano essere invariati ed il Presidente dà la parola
al capogruppo P.D.  Gaiani Lorenzo.

Il consigliere Gaiani annuncia che la conferenza dei capigruppo ha raggiunto un accordo per cui al
testo della mozione incidentale vengono aggiunti ed integrati alcuni punti che illustra.

Il Presidente sottopone, pertanto,  all’approvazione del Consiglio comunale la mozione così come
integrata e modificata dalla conferenza dei capigruppo.

IL CONSIGLIO COMUNALE

Vista la mozione sottoscritta dai capigruppo consiliari P.D.L., Lega Nord e P.D. relativa alla nuova
metrotranvia Milano Parco Nord –  Desio –  Seregno, così come emendata nel corso della
discussione;

Uditi gli interventi dei Consiglieri Comunali per i quali si rinvia al  testo integrale del resoconto
della seduta, depositato agli atti;
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Con voti favorevoli n. 18 (Ghisellini Sergio – Sindaco -, Paba Maurizio, Chiesa Dario e Cordini
Ivan del gruppo Lega Nord, Di Biase Piersante, Tamagnini Luigi, Spinosa Massimiliano, Sala Paolo,
Ciranna Francesco, Maggi Elena e Meli Antonio del gruppo P.D.L., Milanese Renato, Recanati
Franca, Gaiani Lorenzo, Tozzo Edoardo, Galli Augusta,  Ravarotto Maria Elena e Lamanna
Caterina del gruppo P.D.), contrario n. 1 (Checchia Lorenzo), astenuto nessuno, resi per alzata di
mano da n. 19 Consiglieri presenti e votanti:

D E L I B E R A

di  approvare l’allegata  mozione sottoscritta dai capigruppo consiliari P.D.L., Lega Nord e P.D.
relativa alla nuova  metrotranvia Milano Parco Nord – Desio – Seregno, così come emendata nel
corso della discussione.

-----------------------------

Alle ore 0 ,50  del 23.3.2010, essendo concluso l’esame degli argomenti iscritti all’ordine del giorno,
il Presidente dichiara terminata la seduta.

-------------------    °     --------------------



4/26

0R]LRQH�DSSURYDWD�QHOOD�VHGXWD�GHO����������

3UHPHVVR�FKH��
'RSR� XQ¶DWWHVD� GXUDWD� ROWUH� XQ� GHFHQQLR� H� GRSR� XQ� OXQJR� H� FRPSOHVVR� LWHU
SURJHWWXDOH�H�GL�ULFHUFD�GL�ILQDQ]LDPHQWL��LO�&,3(�FRQ�GHOLEHUD]LRQH�LQ�GDWD�������H
���������� KD� DSSURYDWR� LO� SURJHWWR� GHILQLWLYR� GHOOD� PHWURWUDQYLD� 0LODQR�'HVLR� ±
6HUHJQR� HG� KD� DPPHVVR� O¶RSHUD� DL� ILQDQ]LDPHQWL� VWDWDOL� SHU� XQ� LPSRUWR� GL� HXUR
����������������SDUL�DO�����GHO�FRVWR�GHOO¶LQWHUYHQWR�

• $� VHJXLWR� GHO� UHFHSLPHQWR� GL� XQD� VHULH� GL� RVVHUYD]LRQL� H� GL� PRGLILFKH
SURJHWWXDOL�SUHVFULWWH�GDO�&,3(�LQ�IDVH�GL�DSSURYD]LRQH��O¶LPSRUWR�GHL�ODYRUL�VL
q� LQFUHPHQWDWR�GL�HXUR���������������D� FDULFR�GHJOL�(QWL� FRLQYROWL��5HJLRQH�
3URYLQFH�H�&RPXQL��SHUFKH¶�QRQ�FRSHUWR�GD�FRQWULEXWL�JRYHUQDWLYL�

• /D�3URYLQFLD�GL�0LODQR��SULPD�H�GRSR�OD�WRUQDWD�HOHWWRUDOH�GHO�*LXJQR������
KD� FRQYRFDWR� XQD� VHULH� GL� LQFRQWUL� FRQ� JOL� (QWL� LQWHUHVVDWL� H� FRLQYROWL� SHU
GHILQLUH�JOL�LPSHJQL�GL�FLDVFXQ�(QWH�SHU�O¶DWWXD]LRQH�GHO�VXGGHWWR�3URJHWWR�

• $O�&RPXQH�GL�&XVDQR�0LODQLQR� q� VWDWD� LQILQH� DWWULEXLWD� XQD� TXRWD� SDUL� DOOR
�������SDUL�D�HXUR��������������GL�FXL�HXUR������������SHU�OD�FRSHUWXUD�GHJOL
H[WUD�FRVWL�

• il tracciato definitivo della metrotranvia è stato approvato formalmente
dall’ allora Sindaco Volpato, unitamente agli Assessori Bianchi e Cherubin in
data 7/12/2005, dopo che la Giunta nella seduta del 10/11/2005 ne aveva
espresso parere favorevole, con il suggerimento di una tratta a binario unico;

• Con lettera datata 21/02/2008 l’ allora Sindaco Volpato esprimeva parere
favorevole al progetto definitivo della metrotranvia Milano-Desio-Seregno,
con solo due osservazioni:
1 – consentire la svolta a sinistra sul Viale Matteotti;
2 – impegno della Provincia a rimuovere il tratto di binari di Via Roma che
verrebbero dismessi dal nuovo tracciato;

• Il suddetto progetto è stato ratificato in Regione Lombardia in data 28/02/2008;

• Considerato che negli incontri interistituzionali tenutisi il 23/12/2009 e il
7/01/2010 in Provincia, il Comune di Cusano Milanino, nella persona del
Sindaco Ghisellini, ha ribadito la richiesta di una rivisitazione del Progetto
definitivo, approvato dal CIPE con deliberazione del 27/03 e 2/04 2008, tale da
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consentire e facilitare nel proprio territorio e precisamente sulla via Sormani
(tratto Via Roma/Via Matteotti) la transitabilità ai mezzi pesanti da e per Via
Alessandrina (fondamentale asse viario industriale della città)

• Considerato che nel comunicato stampa del 25 gennaio 2010 la Giunta di
Cusano Milanino, pur sostenendo la necessità dell’ ammodernamento della
tranvia Bresso-Seregno, non riteneva  opportuno accettare la proposta
progettuale che prevedeva il totale sconvolgimento della via Sormani, unico
asse di attraversamento nord-sud della nostra cittadina;

• Ritenendo:

- difficilmente comprensibile la scelta progettuale di inserire un doppio binario nel
tratto cusanese della tranvia, quando il binario è unico sotto il cavalcavia
dell’ autostrada a Bresso, e ritorna ad essere di nuovo unico da Calderara a
Seregno;

- che la funzione di via Sormani, attualmente unica larga strada di comunicazione
a due sensi, scomparirebbe, così come il tratto di tranvia attualmente esistente
lungo via Roma;

-che gli incroci Marconi-Unione-Sormani e Sormani-Alessandrina verrebbero
stravolti, per il posizionamento, nella sede centrale della carreggiata dei binari,
obbligando l’ installazione di semafori preferenziali per il tram, che rallenterebbero
ulteriormente il flusso veicolare sulla via Sormani e sulle strade limitrofe, già oggi
drammaticamente lento;

• Dopo l’ incontro con Regione e Provincia del 29/01/2010, a mezzo comunicato
stampa del 28/01/2010, l’  Amministrazione comunicava la disponibilità degli
Enti ad accettare le importanti richieste fatte dal Sindaco Sergio Ghisellini;
In particolare: nel tratto di via Roma e via Marconi non sarà realizzata la pista
ciclabile, in modo tale che la carreggiata resti abbastanza ampia da permettere
sia il passaggio di mezzi pesanti come i camion e i pullman doppi (per esempio
quelli della linea 727), sia il mantenimento di zone di carico e scarico per i
commercianti, rendendo facilmente agibile anche la svolta a sinistra in viale
Giacomo Matteotti per il traffico proveniente da Milano.
I binari saranno sempre doppi, ma tutti in sede promiscua, per la direzione
nord-sud.
La tratta sud-nord avrà cordoli ridotti da 15 a 5 centimetri per consentire la
manovra di mezzi pesanti;
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• In data 10 febbraio 2010, in un incontro al Pirellone, sede della Regione
Lombardia, sulla futura metrotranvia Milano-Desio -Seregno, le parti coinvolte
hanno firmato la convenzione del  progetto, compresi i Sindaci dei Comuni
interessati.
Il Sindaco di Cusano Milanino Sergio Ghisellini, ha firmato con la clausola
“per l’ impegno di adire in consiglio comunale”.
In questa data il Sindaco ha richiesto e ottenuto le seguenti modifiche al
Progetto:
- Svolta a sinistra in Viale Matteotti per i veicoli provenienti da Bresso
- Stralcio dal progetto esecutivo della pista ciclabile lungo il tratto di Via
Sormani per lasciare maggior spazio alla carreggiata

• Considerato che non è mai stata fatta una valutazione sull’ impatto ambientale
che questo progetto comporterà sul territorio di Cusano Milanino, in termini
viabilistici.

5LWHQXWR�QHFHVVDULR�
0HWWHUH� LQ� HYLGHQ]D� FKH� FRQ� OD� UHDOL]]D]LRQH� GHOOD� PHWURWUDQYLD� VL� SRQH� DOWUHVu
O¶HVLJHQ]D� GL� HODERUDUH� XQ� SURJHWWR� SLX¶� DPSLR� FKH� ULJXDUGL� LO� FRQWHVWR� RYH� VL
LQQHVWHUj� OD� QXRYD� WUDQYLD�� LQ� TXDQWR� q� JLXVWR� FRQVLGHUDUH� TXHVWD� FRPH� RFFDVLRQH
QRQ�VROR�SHU�PLJOLRUDUH�LO�WUDVSRUWR�SXEEOLFR��PD�DQFKH�SHU�ULTXDOLILFDUH��DGHJXDUH�H
PLJOLRUDUH�XQ¶LQWHUD�SRU]LRQH�GHOOD�FLWWj�

(OHQFDWL�TXL�GL�VHJXLWR�XQD�VHULH�GL�ULOLHYL�H�SURSRVWH�PLJOLRUDWLYH�

• ,Q� FRQVLGHUD]LRQH� GHOOR� VSD]LR� WUDVYHUVDOH� ULGRWWR� VXOOD� 9LD� 6RUPDQL�� QHOOD
WUDWWD�FHQWUDOH��D�FDYDOOR�GHOO¶LQFURFLR�FRQ�L�9LDOL�&RRSHUD]LRQH�H�0DWWHRWWL��VL
ULFKLHGH�OR�VWXGLR�LQ�VHGH�GL�SURJHWWD]LRQH�HVHFXWLYD�GL�XQD�OLPLWDWD�SRU]LRQH�GL
WUDWWD� D�ELQDULR�XQLFR�� LQ� DOWHUQDWLYD� DOOD� VROX]LRQH�SURPLVFXD�SURSRVWD�� FKH
SDUH� FRPXQTXH� LQVRGGLVIDFHQWH�� FLz� SHUPHWWHUHEEH� LO� ULSULVWLQR� GHO� SURJHWWR
GHOOD�SLVWD�FLFODELOH�

• ,Q�IDVH�GL�UHGD]LRQH�GHO�SURJHWWR�HVHFXWLYR��H�SULPD�GHOOD�VXD�DSSURYD]LRQH��VL
FKLHGH� FKH� OD� 3URYLQFLD� SUHYHGD� LO� FRLQYROJLPHQWR� GHL� &RPXQL� LQWHUHVVDWL�
DFTXLVHQGRQH� SUHOLPLQDUPHQWH� LO� SDUHUH� IDYRUHYROH�� ,QROWUH�� O¶LPSHJQR� GHOOD
3URYLQFLD� D� SUHYHGHUH� LO� FRLQYROJLPHQWR� GL� RJQL� VLQJROR� (QWH� QHOOD� IDVH� GL
SLDQLILFD]LRQH� GHOO¶DFFDQWLHUDPHQWR� GHL� ODYRUL�� DO� ILQH� GL� ULGXUUH� L� FRQIOLWWL�� L
SUREOHPL� YLDELOLVWLFL� H� GL� DFFHVVLELOLWj� DOOH� DWWLYLWj�� GHULYDQWL� GDOO¶HVHFX]LRQH
GHL�ODYRUL�
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• 6L�FKLHGH�FKH�YHQJD�LVWLWXLWD�XQD�FDELQD�GL�UHJLD�H�GL�FRQWUROOR�FRQ�UHDOL�SRWHUL
GL�YLJLODQ]D�VXL�FDQWLHUL�H�ULVSHWWR�DOOD�GLUH]LRQH�ODYRUL��SUHVLGLDWD�GDL�&RPXQL
LQWHUHVVDWL�H�GD�UDSSUHVHQWDQWL�degli Enti coinvolti��FKH�HYLWL�LO�ULVFKLR�FRQFUHWR
GHOO¶LPSRWHQ]D�GHO�&RPXQH�D�IURQWH�GL�XQ�FDQWLHUH�JHVWLWR�HVFOXVLYDPHQWH�GDL
WHFQLFL� GL� 00� H� GDOOD� GLWWD� DSSDOWDWULFH�� QHO� PRPHQWR� LQ� FXL� L� ODYRUL� QRQ
SURFHGHVVHUR�FRUUHWWDPHQWH�R�VRUJHVVHUR�GLYHUJHQ]H�VXOOH�YDULDQWL�SURJHWWXDOL�
PROWR�IUHTXHQWL�LQ�RSHUH�GL�TXHVWD�FRPSOHVVLWj�

• 1HOOD� SLDQLILFD]LRQH� H� SUHGLVSRVL]LRQH� GHO� VHUYL]LR� GL� WUDVSRUWR� SXEEOLFR
VRVWLWXWLYR� GHOOD� WUDQYLD�� YD� SUHYLVWR� FKH� LO� &RPXQH� GL� 0LODQR� FRLQYROJD
DWWLYDPHQWH� L� &RPXQL� LQWHUHVVDWL� DFTXLVHQGRQH� SURSHGHXWLFDPHQWH� LO� SDUHUH
IDYRUHYROH�

6L�FKLHGH�LQROWUH�

• l’ erogazione di aiuti economici agli operatori/commercianti con attività ubicate
lungo la Via Sormani;

• la riqualificazione marciapiedi lungo la Via Sormani e relative vie d’ accesso;
• l’ ammodernamento dell’ illuminazione e il cablaggio lungo l’ asse coinvolto

dalla nuova rete tranviaria e in tutto il nostro territorio tramite la rete fognaria;
• Conferma  del coinvolgimento del nostro territorio nelle manifestazione dell’

Expo 2015;
• Rimozione delle rotaie e delle infrastrutture a servizio del tram ( pali elettrici )

sia in via Roma che in viale Cooperazione  HG�LO�ULSULVWLQR�GHOOH�UHODWLYH�DUHH��
RSHUH�FKH�GLYHUVDPHQWH�ULVFKLDQR�GL�ULPDQHUH�D�FDULFR�DO�&RPXQH�GL�&XVDQR
0LODQLQR�

6L� FKLHGH� LQILQH� FKH� YHQJD� HIIHWWXDWR� XQ� DWWHQWR� VWXGLR� LQ� VHGH� GL� SURJHWWD]LRQH
HVHFXWLYD� GHOOH� SUREOHPDWLFKH� DWWLQHQWL� D�� DUUHGR� XUEDQR�� LOOXPLQD]LRQH� SXEEOLFD�
VLVWHPL� GL� YLGHRVRUYHJOLDQ]D� YLDELOLVWLFL� SHU� OD� VLFXUH]]D�� UHWL� GHL� VHUYL]L� GHO
VRWWRVXROR��FRPSUHVR�WUDWWL�GL�IRJQDWXUD�H�GL�UHWH�LGULFD�GD�ULIDUH��SUHGLVSRVL]LRQH�GL
FDQDOLQH�WHFQRORJLFKH��HWF�
4XDORUD� TXHVWL� DVSHWWL� QRQ� WURYDVVHUR� FDSLHQ]D� SURJHWWXDOH� HG� HFRQRPLFD� QHO
SURJHWWR� GHOOD� PHWURWUDQYLD�� VDUj� QHFHVVDULR� LQWHUYHQLUH� FRQ� XQD� SURJHWWD]LRQH
LQWHJUDWLYD� GL� OLYHOOR� FRPXQDOH�� DO� ILQH� GL� GDUH� DGHJXDWD� ULVSRVWD� DL� WHPL� VRSUD
DFFHQQDWL�
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4XDQWR�VRSUD�SUHPHVVR
,O�&RQVLJOLR�FRPXQDOH�GL�&XVDQR�0LODQLQR
&KLHGH�DO�6LQGDFR�HG�DOOD�*LXQWD�GL
- Fare proprie le indicazioni migliorative sopra illustrate da considerarsi come linee di
indirizzo programmatiche comprese negli accordi e nelle intese in corso di
definizione con la Provincia di Milano, capofila del progetto, e con le altre istituzioni
coinvolte;

- Relazionare il Consiglio comunale sull’ andamento delle attività in ordine al rispetto
degli indirizzi assunti con la presente mozione.

Il Gruppo Consiliare P.D.L.       Il Gruppo Consiliare LEGA NORD          Il Gruppo Consiliare P.D.
f.to Massimiliano Spinosa                     f.to Dario Chiesa                                  f.to Lorenzo Gaiani

Cusano Milanino  22 marzo 2010
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Approvato e sottoscritto:

IL PRESIDENTE IL SEGRETARIO GENERALE
f.to Elena Maggi f.to dott.ssa Chiarina Carmela Urbano

======================================================================
PUBBLICAZIONE – INVIO

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Del presente atto deliberativo viene iniziata oggi la pubblicazione all’Albo Pretorio  per quindici giorni
consecutivi con contestuale:

[  ] invio al Prefetto ai sensi dell’art. 135 – comma 2 – del T.U. degli Enti Locali (D.Lgs. n. 267/ 2000).

Cusano Milanino,  15 aprile 2010

IL SEGRETARIO GENERALE
f.to dott.ssa Chiarina Carmela Urbano

=======================================================================

&RSLD�FRQIRUPH�DOO¶RULJLQDOH�SHU�XVR�DPPLQLVWUDWLYR
Cusano Milanino, _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _

IL SEGRETARIO GENERALE

=======================================================================

CERTIFICATO DI ESECUTIVITA’
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva ad ogni effetto di legge.

Cusano Milanino, _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _

  IL SEGRETARIO GENERALE


